

## Según alcalde Jonathan Opazo Lampa con cables electrificados al alcance de la mano

Todavía hay sectores sin luz y edil acusa que Enel puso cuadrillas fantasmas.

René González R.

**M**ás o menos, en Lampa 300 hogares llevan 16 días sin luz. Más o menos no más, porque hay intermitencia en el suministro.

Lo bueno, es que en varios sectores Enel puso generadores de electricidad para capear el momento. Lo malo es que no funcionan, según informó a radio T13 el alcalde Jonathan Opazo, quien además le dijo al conductor Iván Valenzuela que no se conversó sobre una priorización de las zonas a "beneficiar" con la medida.

En el programa contó por qué desconfía de la compañía. Esa desconfianza no se basa solo en los 16 días a oscuras, que llevan muchos sectores.

### Razones para desconfiar

Opazo recuperó la energía en su casa hace cuatro días, pero aún ve "postación todavía en el suelo y eso angustia a los vecinos, porque están sin suministro y en algunos casos, de forma muy irresponsable, están electrificados".

Que las personas tengan cables al alcance de la mano se produjo, según él, por "estos ultimátum" del Gobierno, "que presionan a Enel para que devuelvan el suministro, pero sin tanto control". "Hay 60 postes que estuvieron completamente en el suelo y (Enel) ha hecho trabajo provisorio, que es instalación de un cable que normalmente lo usa en el subsuelo", cerró.

No solo "no hay claridad de cuándo va a volver el suministro", sino que además, "desconfío mucho de los datos, no por una situación prejuiciosa, sino por antecedentes claros. Uno e ellos es la presencia de las cuadrillas: ellos (Enel) reportaban que en Lampa en algún momento tenían cuadrillas presentes y no existía ninguna".

"La SEC nos permitió entrar en la plataforma para poder chequear dónde estaban georreferenciadas las cuadrillas; con los equipos estuvimos en terreno, revisando que las cuadrillas estuvieran y no era así", sostuvo.

"Lo mismo pasa con la información de los datos: en algún momento Lampa estaba con el 100% de los clientes sin el suministro eléctrico y Enel declaraba un 74%... Hoy estos 300 clientes (aún sin



Estuvimos en terreno, revisando que las cuadrillas estuvieran y no era así".  
**Jonathan Opazo,**  
alcalde de Lampa

electricidad) nos reportan que en distintos sectores hay lugares con más de 300 viviendas sin suministro", agregó.

Recordando que el temporal dejó lugares anegados y que el agua no se ha retirado de algunos de ellos, añadió que hay problemas de "priorización" respecto de dónde se repone primero la luz: "A Enel le interesa el número y a nosotros la vulnerabilidad. Esa priorización no ha sido conversada en detalle con la empresa porque no han logrado esa planificación, ni acercarse tan detalladamente a los municipios".

Y concluyó afirmando que, a pesar del comité coordinador que estableció la delegación presidencial, todo sigue "funcionando muy lento; siempre vuelve a pasar que se proyectan algunas acciones durante la jornada, aquellas requieren colaboración de la municipalidad, pero la recuperación del suministro sigue siendo con la misma lentitud en aquellos sectores que tienen mayor complejidad no se logra lo previsto en la jornada".